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O ENTREVISTA. RICARDO DÍAZ, candidato a gobernador (Indep): 

“Nos interesa hacer inversiones 
que permitan la instalación de 
la zona franca paraguaya” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

constarzacalleraGmerurvatolignsad 

n entrevista con este 

E Diario el gobernador re- 
gional Ricardo Díaz (In- 

dep. - Contigo Chile Mejor), 
compartió sus propuestas pa- 
ra la región. Dentro de ellas, 
mencionó la construcción de 
tres nuevos hospitales en la re- 
gión, y en educación de alme- 
nos tresnuevos establecimien- 
105. Asimismo, impulsar cen- 
tros NANEAS en Calama y To- 
copilla. Mientras que respecto 
al corredor bioceánico desta- 
cóla importancia de invertir 
para lograrla instalación de la 
zona franca paraguaya. 

Mencione cinco proyectos a los 
cualesles daría prioridad duran- 

tesugestión 
-Nosinteresair utilizando los 

fondos del litio para generar 
nuevas riquezas. En tal sentido, 
las inversiones que se están ha- 
ciendo ya en el sector de La Ne- 
gra para habilitar la zona franca 
paraguaya. En salud, ya tene- 
mos en cartera apurar los tres 
nuevos hospitalesen Mejillones, 
Taltal y en San Pedro de Ataca- 
ma(..., y ver la posibilidad de 
instalar un hospital psiquiátrico 
forense. En educación, prepa- 
rarnos para el aumento de ma- 
trícula enla región, tenemos vis- 
to por lo menos tres nuevos es- 
tablecimientos en el sector nor- 
te de Antofagasta, el complejo 
educativo de Mejillones yelnue- 
voliceo en San Pedro de Ataca- 
na. Además dela instalación del 
laboratorio aeroespacial para la 
creación de satélites en la re- 
gión, eso asociado también ala 
construcción de un observato- 
rio público en el Cerro Macken- 
na, del cual el Gobierno Regio- 
nal ya tiene la potestad, eimpul- 
sar los centros NANEAS para 
atención en Tocopilla y Calama. 

¿Qué medidas adoptaría para 
destrabar la aprobación de pro- 
yectos? 

-Laaprobación de proyec- 
tos pasa porque tengamos uni- 
dades técnicas que vayan ace- 
lerandolos diseños. Entalsen- 
tido, lo que nosotros ya hemos 
hecho en conjunto con la Es- 
trategia Regional Minera es ir 
pidiéndole apoyo alas grandes 
mineras para elaborar rápida- 
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mentelos diseños. SQMnosha 
ayudado para ir destrabando 
las postasenel sectorde Ataca- 
maLa Grande, con Codelco es- 
tamos destrabando habilita- 
ción de agua potable enel bor- 
decostero y Alto El Loa. Enton- 
ces, nosotros creemos que tie- 
neque haber una colaboración 
público - privada como la que 
ya hemos creado nosotros (.. 

¿Qué proyectos considera urgen- 
tesparamejorarlosnivelesdein- 

seguridad enlaregión? 
«Nosotros ya presentamos 

un proyecto de cámaras de te- 
levigilancia, que es un proyec- 
to bastante ambicioso para ins- 
talar un sistema nuevo conin- 
teligencia artificial. Lamenta- 
blemente, algunos consejeros 

regionales han priorizado su 
candidatura, que el bienestar 
de la región, y por lo mismo, 
han rechazado este proyecto. 
Además de la instalación de 

una Escuela de Suboficiales 

que permitiría atraer mayor 
cantidad de carabineros acti- 

vos alaregión (.... 

¿Qué medidas adoptaría para 
mejorar el ordenamientoterrito-
rialdelaregión? 

-Tenemos proyectado un
convenio de programación
con el MOP por más de700 mil
millones de pesos, en donde
mejoraremoslasrutas que ten-
gan que ver con el corredor 
bioaceánico. Esto en el tramo 
Calama - Tocopilla, el tramo 
queune Calama con San Pedro 
de Atacama, ojalá ambos tra- 
mos con doble vía. También 
enfrentaremos el tema delas 
zonas de silencio para aumen- 
tarla conectividad(.... 

¿Qué importancia le daría a su 
gestión para concretar el Corre- 
dor Bioceánico? 

«...) Nos interesa ir hacien- 

do inversiones que permitan 
la instalación de la zona fran- 
ca paraguaya, que mejoren la 
conectividad y que también 
garanticen seguridad porque 
el corredor bioceánico tiene 
que venir con medidas atin- 
gentes para evitar el tráfico de 
ilícitos. 3 

(E) ENTREVISTA. CARLO ARQUEROS, candidato a gobernador (Rep.): 

“Una integración efectiva del 
corredor bioceánico requiere 
de esfuerzos concretos” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

consaracaldeomeraioanfogasadd 

candidato agobernador 
Ex=: Carlo Arqueros 

(Republicanos) en entre- 
vista con este Diario entregó 
sus propuestas para la región 
en diversas áreas. Es así, que 
en materia de seguridad pro- 
pone iniciativas de alta tecno- 
logía para escanear camiones y 
automóviles, y también en los 
puertos para prevenir el movi- 
miento de droga. En salud, un 
centro de atención TEA con 
asistencia complementaria de 
equinoterapia y un mega cen- 
tro logístico para incentivar la 
industria y el empleo en jóve- 
nes. 

Deigual forma, el ingeniero 
comercial abordó laimportan- 
cia del corredor bioceánico, 
quien plantea que requiere de 
esfuerzos concretoseninfraes- 
tructura crítica, es decir, enca- 
rreteras, puentes, puertos yca- 
denalogística. 

En tanto, en materia de or- 

denamiento territorial propo- 
nelarealización de unamatriz 
deevaluación deriesgos de co- 
nectividad regional que indu- 
ya la conectividad vial, aérea, a 
través del ferrocarril y maríti- 
ma. 

Mencione cinco proyectos a los 

cuales les daría prioridad du- 

rante su gestión 
-El primero, un proyecto 

“Scanwatch”, que incorpora 
tecnología para escanear ca- 
'miones y automóviles, como 
también aplicación de sca- 
'nners de containers en puertos 
para la prevención de movi- 
mientos de drogas y armamen- 
tos. El segundo, una “Planta de 
Reciclaje de Termovaloriza- 
dor” de procesamiento de ba- 
sura en energía Kw/hora, con 
precipitados electroestático 
SCR y sistema de eliminación 
DeNOx. El tercero, un Centro 

de Robótica y Ciencia para 
aprender de robótica y desa- 
rrollar ofertas viables para la 
minería, industria logística y 
salud. Un cuarto proyecto, un 
Centro de Atención TEA con 

asistencia complementaria de 
Equinoterapia. El quinto pro- 
yecto, un mega centro logístico 
queincorpore iniciativas priva- 
dasy públicas de desarrollo re- 
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gional para incentivar la indus- 
tria y el empleo de jóvenes de 
laregión. 

¿Qué medidas adoptaría para 
destrabarlaaprobación de pro- 
yectos? 

«Realizar un Análisis causal 

y aplicación de metodología 
LEAN 6Sigma para eliminar 
desperdicios organizacionales 
Generar un mejoracercamien- 
to con los consejeros regiona- 
les en los proyectos, que se 
sientan partícipes en el proce- 
so de generación, evaluación y 
revisión. 

¿Qué proyectos considera ur- 
gentes para mejorar los niveles 
de inseguridad en laregión? 

-Crearlaoficina centralizada 
deinformación preventiva. Que 
incluya Carabineros, PDI, Gen- 
darmería, Protección marítima, 
e instituciones de prevención 
del delito, de modo que exista 
mayor coordinación dela infor- 
maciónpreventivay de respues- 
ta para un mejor control. Ade- 
más del proyecto mencionado 

CEDIDA 

de “ScanWatch” de Multinivel. 

¿Qué medidas adoptaría para 
mejorar el ordenamiento terri- 
torial de laregión? 

-Realizar la Matriz de Eva- 
luación de Riesgos de Conecti- 
vidad Regional que incluye los 
cuatro componentes de conec- 
tividadwial, aérea, ferrocarril y 
marítimo. Además de incenti- 
var proyectos de mejora con 
inversionistas y obra públicas 
para el desarrollo de una co- 
nectividad total. 

¿Qué importancia le daría a su 
gestión para concretar el Corre- 
dor Bioceánico? 

Es relevante dado que una 
integración efectiva del corre- 
dor bioceánico requiere de es- 
fuerzos concretos en infraes- 
tructura crítica desarrollada. 
Esto es, carreteras, puentes, 
puertos y la cadena logística 
adecuada para su desarrollo. 
Como también los incentivos 
económicos y de propuestas de 
valor, para el landing deinver- 
siones nuevas en la región. (3
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